



# 6 traditions pour célébrer Pâques dans le monde



## 1. LES CERFS-VOLANTS

À l'occasion de Pâques, les habitants des Bermudes visent haut, faisant du cerf-volant leur passe-temps favori pendant ces vacances. Les Bermudiens fabriquent leurs propres cerfs-volants à l'aide de bâtons en bois et de papier coloré aux motifs complexes. Le tout complété d'un tissu spécial, appelé Hummers, permettant de produire un bruit de ronflement, alias le son de la fête de Pâques aux Bermudes. Tout le monde se rassemble pour faire voler ses magnifiques réalisations ou se rend à Horseshoe Bay Beach pour assister au festival annuel du cerf-volant, le Vendredi Saint.

## 2. LES RÉCITS POLICIERS

Au Norvège on parle de Pâskekrimmen, la tradition norvégienne consistant à lire, regarder et écouter des histoires de crime et des thrillers policiers. Pendant les vacances de Pâques, le pays tout entier semble suspendu, tandis que les éditeurs et les stations de radio et de télévision produisent des histoires de meurtre, auxquelles même les marques de lait s'associent en imprimant des récits sur leurs emballages.

## 3. LA CHASSE AUX NIDS DE PÂQUES

Qui n'aime pas explorer la maison et le jardin à la recherche de paniers garnis de chocolat ? En

Allemagne, en Suisse et dans bon nombre d'autres pays pratiquant cette coutume, les enfants (et même certains adultes, pourquoi pas ?!) font la chasse aux nids de Pâques. Il s'agit en fait de paniers ou de boîtes, garnis de lapins ou d'œufs en chocolat, de bonbons et de jouets, censés avoir été cachés par le lapin de Pâques en personne.

## 4. LES BATAILLES D'EAU

Rien ne symbolise autant Pâques qu'une bataille d'eau amicale. C'est en tout cas ce que pensent les Polonais en célébrant Śmigus Dyngus (le lundi mouillé – les festivités aquatiques ayant lieu le lundi de Pâques). Dans les temps anciens, il s'agissait principalement de jeunes hommes célibataires en quête de jeunes filles à marier, mais, désormais, presque tout le monde participe à la bataille d'eau. Les armes de prédilection sont des pistolets à eau, des bouteilles de shampoing et de liquide vaisselle vides et, bien sûr, de bons vieux seaux.

## 5. LES POTS EN ARGILE VOLANTS

Attention aux poteries volantes sur l'île grecque de Corfou. Le samedi de Pâques, à 11 heures précises, les habitants de Corfou jettent des pots en argile (de toutes tailles) depuis leurs balcons. La tradition remonte au 16<sup>e</sup> siècle, lorsque les gens jetaient tous leurs vieux objets inutiles par la fenêtre afin d'accueillir la nouvelle année – les pots cassés sont censés effrayer les mauvais esprits et marquer un nouveau départ.

## 6. LA DISTRIBUTION DE BRETZELS

Les Luxembourgeois célèbrent Bretzelsondeg – le dimanche des bretzels – le troisième dimanche du Carême. En fait, au Luxembourg, les bretzels sont des pâtisseries en pâte feuilletée, sucrées et nappées d'un glaçage aux amandes. Les garçons offrent un bretzel à la fille qui leur plaît. Si la jeune fille accepte la friandise, le garçon sera autorisé à lui rendre visite le dimanche de Pâques et recevra un œuf en retour.